



広報 みまた

発行・編集 北諸県郡三股町総務課 52-1111 発行 8月20日 No. 259

町民憲章 (昭和39年1月4日制定)

わたくしどもは、歴史に輝き山河うるわしい三股に生を受け、先人の協和と忍耐による郷土建設の偉業を継ぎ、郷土愛と開拓精神をもって、ここに明るく豊かな、明日の町づくりのためにこの憲章を定めます。

- 1 常に新しい希望をもって郷土の開発につとめましょう。
- 1 教育を尊び青少年を健やかに育てましょう。
- 1 環境を清潔にし健康の増進につとめましょう。
- 1 生活を工夫しよりよい風習をつくりましょう。
- 1 力をあわせねばり強く住みよい町を築きましょう。

三股町の花 サツキ;鳥 ホオジロ;木 イチョウ



スポーツ少年団

三股少女バレー

三股少女バレーは三股小と宮村小の児童で構成され、団員は現在38名。指導者は三股小の豊山秀行教諭と田原誠一教諭。

毎週火・木・土の約2時間、三股小体育館で練習を行っています。

平成3年
/ 8月号

9月1日は防災の日

防災週間（8月30日～9月5日）

9月1日は防災の日、8月30日から9月5日は防災週間です。

この機会に、あなたも火災予防に対する認識を新たにし、あなたの大切な家族や財産を火災から守りましょう。

①ねたばこやたばこの投げ捨てをしない
灰皿から落ちたたばこに気づかず、火がふとんや畳などに燃え移り、火災になることがあります。火のついたたばこを投げ捨てる、と、道端の鞆袋などに燃え移ります。また、車の窓から火のついたたばこを投げ捨てると、車の窓から火災になることがあります。火の始末を徹底しましょう。

②子どもは、マッチやライターなど遊びさせない
もし、遊んでいるのをみつけたら、しかるだけでなく、正しい扱いをしましょう。

火の用心 七つのポイント

③風の強いときは、たき火をしない
火のついた枯れ葉などが風に舞つてしまい、たいへん危険です。

④てんぶらを揚げるときは、その場を離れない
何かの用でその場を離れるときは、必ず火を消してからにします。

⑤家のまわりに燃えやすいものを置かない
ストーブの上で、洗濯物を乾かすのはやめましょう。洗濯物は乾くと軽くなり、熱気による上昇気流で舞い上がり、ストーブの上に落ちることがあります。

⑥ふろの空だきをしない
また、カーテンなどの近くに、ストーブを置くのもやめましょう。

⑦ストーブには燃えやすいものを近づけない
放火による火災を防ぎます。



寝込みの原因 ハキキケコク

「ねたきりゼロへの十か条」策定委員 岡島重孝

何とか歩けるようになつて退院しても、家に帰つてしまはらくする

と、ねたきりになつてしまおうお年寄りがいます。訪問して、こうした光景を見るのは残念なことです。

転倒が

①ねたばこやたばこの投げ捨てをしない
灰皿から落ちたたばこに気づかず、火がふとんや畳などに燃え移り、火災になることがあります。火の始末を徹底しましょう。

②子どもは、マッチやライターなどを遊びさせない
もし、遊んでいるのをみつけたら、しかるだけでなく、正しい扱いをしましょう。

③風の強いときは、たき火をしない
火のついた枯れ葉などが風に舞つてしまい、たいへん危険です。

④てんぶらを揚げるときは、その場を離れない
何かの用でその場を離れるときは、必ず火を消してからにします。

⑤家のまわりに燃えやすいものを置かない
ストーブの上で、洗濯物を乾かすのはやめましょう。洗濯物は乾くと軽くなり、熱気による上昇気流で舞い上がり、ストーブの上に落ちることがあります。

⑥ふろの空だきをしない
また、カーテンなどの近くに、ストーブを置くのもやめましょう。

⑦ストーブには燃えやすいものを近づけない
放火による火災を防ぎます。

ねたきり老人ゼロ作戦

ケはケガ、コは孤独です。
何でもない、ようく思える風邪も、抵抗力の弱いお年寄りにはこなれます。また親しい人や身内の訃報は氣落させます。業によつては、血圧を変動させたりします。

つまり周りの支援が大切になります。

ねたきり状態から自立を図つていくためには、各種の機能を活用することが効果的です。ペッドで体を起すことができるのは、車椅子を利用して、短時間でも毎日ベッドから離れることを目標にしましょう。床ずれの予防や食欲の向上につながります。また、寝食を区別するうえでも、車椅子は重要な役割を果たします。そして、車椅子を使いこなせるようになつた人は、屋外に出ることを目標にしましょう。

**⑦ベッドから 移ろう移そ
う車椅子 行動広げる機
器の活用**

ねたきり状態から自立を図つていくためには、各種の機能を活用することが効果的です。ペッドで体を起すことができるのは、車椅子を利用して、短時間でも毎日ベッドから離れることを目標にしましょう。床ずれの予防や食欲の向上につながります。また、寝食を区別するうえでも、車椅子は重要な役割を果たします。そして、車椅子を使いこなせるようになつた人は、屋外に出ることを目標にしましょう。

**⑤朝起きて まずは着替え
て身だしなみ 着・食分け
て生活にメリヒカリ**

別の生活パターンは、外へ出る意欲を低下させ、閉じ込もりから込み、ひいてはねたきりへとつながります。体に障害が残つてからといって、一日中寝閒を着たままでいたら、寝床で食事をとつたりすることが習慣になると、生活にメリハリがなくなります。一方、身だしなみを整えること

は、外出の予定がなくても気分転換になつたり、他人によい印象を与えてすることで自分に自信がもてるなど、活動的な生活への動機づけになります。

⑥手は出しすぎず 目は離さず が介護の基本 自分の気持ちを大切に

時間があつても、自分でしてもらよう配慮しましよう。自分で実行する気持ちをもつて支援して、心身の機能低下を招かないようにすることが大切です。また、安易なオ

ることは自分でしてもらよう配慮しましよう。自分で実行する気持ちをもつて支援して、心身の機能低下を招かないようにすることが大切です。また、安易なオ

相談や機能訓練など、福祉サービスはホームヘルパー派遣やショートステイ（老人ホームの短期滞在、デイサービス（日帰りで受ける介護サービス）などの事業で在宅の高齢者のために、地域では保健サービスと福祉サービスをしています。保健サービスは健康

**⑤家庭でも社会でも よろ
こび見つけ みんなで防ご
う 閉じ込もり**

一日中、何もしないで家に閉じ込もっていると、運動機能が衰えたり、何かしようという意欲を

失つたりするため、ねたきりの兆になるといわれています。家庭や社会で一定の役割をもち、自主的な生活を送れば、心身の機能低下を防ぎ、ねたきりを予防することができます。

**⑦進んで利用 機能訓練デ
イ・サービス ネタキリな
くす 人の和 地域の輪**

ケガで一番怖い

ねたきりになる原因は、「カキケコク」で表すことができます。カキは風邪、キは気落ち、ケは薬、

えなどから転びやすくなつてしまふ。手すりの取り付けや段差の解消、すべり止めの処置など、住環境を改善し、安全で住みやすくする工夫が必要です。



⑥手は出しすぎず 目は離さず が介護の基本 自分の気持ちを大切に

時間があつても、自分でしてもらよう配慮しましよう。自分で実行する気持ちをもつて支援して、心身の機能低下を招かないようにすることが大切です。また、安易なオ

ムツの使用は、自尊心を傷つけ、生活意欲を奪います。さらに、社交性を低下させ、結果としてねたきりにさせがちです。



7月9日「グリュック王国」

ほくは、グリューケ王国の建物を見て、いつぶんにドライツの街などだとわかつりました。グリム童話などに出てくる動物や人物の置き物、迫力二〇パーセント、日本には見られないので日々、見るものすべてがドイツでした。おまけに、銀貨を作る店、氏名を変わったローマ字で書

(長田小
石灘尚子)

七月八日 実習・糸紡ぎ

食の後は三人の方が指導してくださいました。羊の毛を毛糸にする作業です。

ふかふかした羊の毛をほぐしたもののが紡毛機という道具のボビンにまきつけるのですが、糸が切れないように、同じ量ずつ送り出すのが難しいところです。足ふみシンと同じ要領で機械を動かすのですが、反対に回ると糸が切れてしまいます。最初のうちはみんなの糸も切れていましたが、時がたつにつれて切れなくなりました。

第二段階の作業は二本の毛糸を織っていくのです。最初の糸が細

ら、出来上がりの毛糸はほめられ、
①ものに羊毛を手にしたのです。
てで、自然にからみつくこと、油
がしみこんだようになつて感じ
がする、においがあることなど知
りました。展示室には何万円もす
るセーターがありましたが、一人
まえになるのはたいへんだなあと
思いました。私の糸紡ぎは失敗の
連続で、いろいろが多かつたです
が、よい経験をしました。

7月9日「広野小との交流」

広野小は49名の小規模校ですが、私達が大歓迎したくてこれまでました。その祖父母参観とも重なっていました。楽しいリズム運動と美しい歌声は参観者の心を浄化してくれました。歓迎会のあと、ボロシリ農園（学校園）を見ましたが、一人農園があり親子で作物を植えたり、手入れをしたりする事を聞きました。

A black and white photograph showing a group of approximately ten people standing behind a rustic wooden railing. They appear to be at a beach or waterfront. In the background, there's a large, stylized wooden sign with the Japanese characters 'ボロシリ' (Borosiri) written on it. The scene is outdoors, with trees and a body of water visible in the distance.

リュック王国でしたが、機会があればもう一度行きたいところです。それに、これから努力して本当の幸福をつかみたいです。

帯広研修記

見学・体験の記録

町では、ふるさと振興人材育成事業の一環として、中小学生二十名を七月五日から五泊六日の日程で北海道の帯広市に派遣しました。この研修記は、その時の研修のむごとを研修先ごとに団員が一つづつ分担してまとめたものです。紙面の関係で次の五つを紹介します。

帯広の人たちが飲んでいる牛乳 のほとんどはこここの製品だそつで
すが、ぼくは「よつ葉乳業

A black and white photograph showing a group of approximately ten people gathered outdoors. In the center, a man wearing a white lab coat over a patterned shirt is looking down at a document he is holding. To his right, another person in a white lab coat is pointing towards the document. Other individuals in the background are also looking at papers or maps. The setting appears to be a residential area with houses and utility poles visible in the distance.

のほとんどはこの製品だそうです。それが、ぼくは「初つ葉乳業」という名前は初めて聞きました。それもそのはずです。この製品は本州まではしか出されていないからです。ここには五十五台のタンクローリー車があり、一日に千二百トンの牛乳を集め、製品化しているそうですね。そのため使う水の量も多く、一日に八千トンの地下水を使っているそうです。

この研修の楽しみのひとつがソーセージ作りでした。八千代畜産加工研修センターで早速実習です。製造過程はいろいろと複雑ですが、ある程度までは担当のかたが準備してくださったので、私たちも肉練りから腸詰め、整形までをしました。肉練りは水、塩、香辛料、発色剤、結着補強剤等を加えて素手で練るのですが、冷たくて、二、三分も続けられないくらいなのに、みんな楽しそうに作業をしていました。腸詰めされたソーセージと同じ長さにねじるのがな

かなかまつしかかったようです。後は、スマーケハウス内で加熱・煙乾燥し最後に冷却で完成です。夕食にできあがりを食べましたが、そのおいしかったことはいいまでも忘れられないでしよう。

◎なにげなく食べている食事、うして作られたのだろうなどと見えることはありませんが、大変だった。私たちが作ったソーセージでした。だいたいが自然の原料でした。の実習は私にとって感激がありました。多くのことを学ばせてくれました。

◎工場の大きさと、多くの機械類を見て、都城のデーリー牛乳も少ない四葉のクローバー（幸せ）を探し続けるつもりです。

もつと生産高を増やし有名な工にして欲しいと思いました。



この度、三重町教育委員会、開立図書館、三重町母親クラブ連絡協議会の主催により、講演会を催すことになりました。このことは、町回覧、学校、幼稚園、保育園を通して、お知らせしましたので、ご存じのことと 思います。心豊かな子どもを育てるため親はどうあつたらよいか、必ずためになる講演であると信じます。

昭和二十七年に小学校の先生を退職し、保育園に勤務。昭和三十九年自ら保育園の経営に当たり、昭和六十一年「みどり子ども図書館」

「図書館によく来館する子」のもの
集いを計画しています。
該当する小学生に、学校を通して
案内する予定です。

九月のお知らせ

休館日
3月15日
10及11月の前半
12月16日
1月22日

ご両親の多数の参加を期待しています。(親向けの講演ですので小さい子ども連れの来場は遠慮してください。)

「子どもと
文化を考える講演会」
講師／佐藤宗夫さん
内容／豊かな心を育てる読書
とき／八月二十九日(木)
午後七時半
三股町役場
ところ
四階
大会議室

私は、多少酔ったかなという感じでしたが、友人のアパートまでは十分ほどの道のりで、別段ヤバイという気持ちもなく、ハンドルを握りました。

私が飲酒運転を始めるようになったのは、十八歳のときからです。何の抵抗もなく飲酒運転をするようになったのは、飲酒運転をする人たちが、数多くいたからだと思います。

友人が「大丈夫?」
と聞きましたが、私は

心配はいるない」とさういふと、大丈夫だといふ車を走らせてしまいました。なぜなら車の友人は、不法滞在中のフィリピン人であるため、事故に巻き込まれることは絶対にできない、と思ったからです。

私は、友人を送り出しました。現場には、ロリとしたど黒いのが、ビクリともせずいました。

私は、事の重大さにうしてよいかわからずとしておりました。竹

いむじるはま中松、日暮に現場へは、頭からドロドロの血を流した人間たわってお

とを知
会社社
現充
を受は
厳し
つき、
くづく
す。も

でし
私は
し、一
にじ
そ
妻に
へ出
した
被害
した
知りました。
社長という
私は、
り、原田刑
い受刑生活
は、自分
で最低の人

た。実のところ、五歳の時父を亡くして寂しさは人一倍身みでております。この日の午後、私は付き添われて警察署頭領へ、逮捕されまつた。そして四日後、者が亡くなつたことでした。五十七歳になることでした。

鳥職 (23歳)

飲酒運転の償い

こと、そして、友人のことが頭が痛むこと、ちらつき逃げてしまったのであります。安否が気になり、また、警察官がいつ来るかという思いの中、朝を迎えました。

なり家族と生活できるよう、日々、反省と努力を重ねております。
一日たりとも、この事故のこと
を忘れず、被害者のごめいの福をお
祈りし、遭族の方へできる限りの
ことをさせていただくつもりで
す。また、私のまわりから二度と
同じような事故が、起きないよう、
友人へ、知人へ、事故の悲惨さを話

た。実のところ、五歳の時父を亡くして寂しさは人一倍身みでております。この日の午後、私は付き添われて警察署頭領へ、逮捕されまつた。そして四日後、者が亡くなつたことでした。五十七歳になることでした。

写真は原文とは関係ありません

新刊図書のお知らせ		町立図書館では、次の図書を入手しました。ぜひ、ご利用ください。	
書名	著者名	書名	著者名
『一般向』	繩い方いろいろ相談室	『一般向』	竹野 徹
諸葛孔明	上・下	文化出版局	安房 直子
白い航跡	上・下	文化出版局	政義
大地の子	上・中・下	文化出版局	今岡 深雪
男の生き方四〇選	山崎 豊子	『野外観察図鑑一昆虫』	ひげ先生と森の動物たち
かぜのてのひら	城山 三郎	新井 タク	月へ行くはじ
【小・中学生向】	りゅうの目のなみだ	二植物	8月31日の日帰り旅行
3001回ぶつれたれた男の子	浜田 広介	三動物	西本 鶴介
立原えりか	網野 善彦	四魚	書き名
りえのお母さんが消えた	かぜのてのひら	松谷みよ子	アカギツネとふしぎなプレー
てんぐの話	生沢あゆむ	のせてのせて	美田 徹
空へどんでいたおじょうさん	寺村 輝夫	ちいさなねこ	安房 直子
のらねこ五郎太医者になる	竹崎 有斐	どうぶつのおやこ	深雪
竹崎	西本 鶴介	じどうしゃ	ひげ先生と森の動物たち
生沢あゆむ	立原えりか	こぐまちゃんどくうぶつえん	月へ行くはじ
寺村 輝夫	かぜのてのひら	若山 恵	8月31日の日帰り旅行
竹崎 有斐	生沢あゆむ	石井 桃子	今岡 深雪
西本 鶴介	立原えりか	薮内 正幸	西本 鶴介
書名	のらねこ五郎太医者になる	寺島 龍一	書き名
書名	空へどんでいたおじょうさん	若山 恵	アカギツネとふしぎなプレー
書名	のらねこ五郎太医者になる	多田ヒロシ	美田 徹
書名	竹崎 有斐	神沢 利子	安房 直子
書名	西本 鶴介	のらねこ五郎太医者になる	深雪
書名	のらねこ五郎太医者になる	おふろでぢやぶちぢやぶ	ひげ先生と森の動物たち
書名	のらねこ五郎太医者になる	松谷みよ子	月へ行くはじ
書名	のらねこ五郎太医者になる	のせてのせて	8月31日の日帰り旅行
書名	のらねこ五郎太医者になる	ちいさなねこ	今岡 深雪
書名	のらねこ五郎太医者になる	どうぶつのおやこ	西本 鶴介
書名	のらねこ五郎太医者になる	じどうしゃ	書き名
書名	のらねこ五郎太医者になる	こぐまちゃんどくうぶつえん	アカギツネとふしぎなプレー
書名	のらねこ五郎太医者になる	若山 恵	美田 徹
書名	のらねこ五郎太医者になる	石井 桃子	安房 直子
書名	のらねこ五郎太医者になる	薮内 正幸	深雪
書名	のらねこ五郎太医者になる	寺島 龍一	ひげ先生と森の動物たち
書名	のらねこ五郎太医者になる	若山 恵	月へ行くはじ
書名	のらねこ五郎太医者になる	多田ヒロシ	8月31日の日帰り旅行
書名	のらねこ五郎太医者になる	神沢 利子	今岡 深雪
書名	のらねこ五郎太医者になる	のらねこ五郎太医者になる	西本 鶴介
書名	のらねこ五郎太医者になる	のらねこ五郎太医者になる	書き名



国際ボランティア貯金

あなたの善意で

開発途上国では、一日に約四万人の子供の命が奪われています。

いただき、民間海外援助団体（NGO）を通じて、このよ
うな子供たちへの食糧供給や医療、教育のほか、地球の砂
漠化を防止するための植林などを行なう制度です。
あなたの善意で、確実に何人かの子供たちの命が救われ
ます。



今月の納税

県町民税 2期
保険税 2期

納期：9月2日

三股町社会福祉協議会では、忌明寄付を次の通りいただきました。
故人のご冥福をお祈りいたします。
と共に、社会福祉発展のために
有意義に利用させていただきます。

愛のご寄付

お決口したので

コードレス電話や 留守番電話

最近、電子機器を使用したコードレス電話やホームテレホン、留守番電話などが一般家庭にも普及してきました。このような電話機には、電話線のほかに電源

も併せて使用されることが多く、雷による故障が少しずつ増えています。

この雷の被害を最小限にくい止めるため、雷がゴロゴロと鳴ったら、コードレス電話などの電話機はコンセントから抜くことをお勧めします。

と雷が鳴つたら
電源を抜きましょ



三股町の人口

平成3年8月1日現在

男 10,054人 出生 22人
 女 11,262人 死亡 19人
 計 21,316人 転入 101人
 前月比+22人 転出 82人
 世帯数 6,996戸

田口	善正	父	善央	91)	前目	三万円
今福	廣美	母	フヂ	78)	下新	三万円
黒木かず子	母	山之内テミ	81)	今市	二万円	
木佐貞子	夫	尚男	63)	山王原	三万円	
下恒フジノ	父	中内秀義	89)	樺木	三万円	